



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
1 de diciembre de 2017  
Español  
Original: árabe

---

### Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos**

### **Declaración presentada por la Orphan Charity Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## **Declaración**

La pobreza y los problemas conexos, como la enfermedad, el analfabetismo, la violencia y la migración siguen representando una gran amenaza a nivel mundial para la comunidad internacional en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y numerosas personas y grupos sociales de muchos países del mundo aún viven en la pobreza y sufren marginación y privación en diversas formas, tales como la discriminación y la falta de acceso al empleo, la vivienda y los servicios médicos y de otro tipo.

Con el actual problema de la pobreza, junto con otros problemas como las crisis económicas, los desastres naturales y los conflictos armados, estas cuestiones plantean una verdadera amenaza a los esfuerzos mundiales por lograr el desarrollo social sostenible.

La injusticia y desigualdad de la distribución y el desembolso de la riqueza y de la prestación de servicios sociales se encuentran entre las principales causas de la pobreza y constituyen, al mismo tiempo, una grave amenaza para la salud, el bienestar, la dignidad humana y los derechos humanos puesto que son un difícil obstáculo que salvar para alcanzar la plena participación de los pobres en el desarrollo de sus sociedades.

La prevalencia de la corrupción administrativa y la falta de transparencia y de rendición de cuentas en muchos países se encuentran también entre los motivos del uso indebido de la riqueza nacional, lo que ha hecho aumentar el número de pobres y desfavorecidos en el mundo.

La ausencia de justicia en la distribución de la riqueza y el injusto despilfarro de fondos siguen evitando la puesta en marcha de todos los planes y estrategias para eliminar la pobreza, lo que las estadísticas han asociado al aumento del número de pobres en el mundo, así como los conflictos armados y los armamentos en todas sus formas.

Debido a que el problema de la pobreza se ha convertido en uno de los más graves que afronta la comunidad internacional, los comités internacionales y locales deberían adoptar soluciones y planes eficaces para eliminarla. Asimismo, es esencial aunar los esfuerzos de los Gobiernos, la sociedad civil y el sector privado para encontrar mecanismos económicos que sean útiles en la lucha contra la pobreza y para crear puestos de trabajo decentes para todos, especialmente para aquellos que proceden de clases marginadas y desfavorecidas, y así garantizar que salgan de la pobreza y se integren en la sociedad. Es necesario prestar especial atención a la importancia de educar a todos los miembros de la sociedad puesto que la educación es la piedra angular para empoderar a las personas y evitar que caigan en la pobreza y la privación.

Con ocasión del 56º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, la Orphan Charity Foundation, que está considerada una de las instituciones de la sociedad civil en el Iraq, quisiera aprovechar la oportunidad que le brinda esta importante reunión internacional para reafirmar la importancia de centrar los esfuerzos y las políticas en el análisis de las causas fundamentales de la pobreza y de centrarse en las soluciones y los programas propuestos para luchar contra la pobreza y crear empleos reales en lugar de un crecimiento a corto plazo y programas de beneficios limitados. Además, es necesario centrarse en un conjunto de principios convenidos internacionalmente como medidas necesarias para la erradicación de la pobreza y la privación en el mundo, tales como:

- a) La necesidad de que todos los Estados Miembros cumplan su obligación de velar por que todas las personas tengan acceso a la educación primaria y de que trabajen para reforzar las instituciones locales de enseñanza superior y para aumentar las oportunidades en materia de educación universitaria y formación profesional;
- b) Trabajar para garantizar que las personas que viven en la pobreza tengan acceso a recursos productivos y protección social con el fin de empoderarlas e integrarlas en las sociedades y de reducir su vulnerabilidad a la explotación;
- c) Colaborar con la sociedad civil y el sector privado para elaborar políticas que empoderen a los jóvenes mediante programas de formación y de becas y trabajar para elaborar programas que brinden oportunidades educativas alternativas a jóvenes procedentes de grupos sociales marginados y pobres;
- d) Desarrollar políticas y estructuras adecuadas para garantizar la inclusión y participación de las personas con discapacidad en la vida económica y social y atender sus necesidades en materia de salud y educación;
- e) Promulgar leyes eficaces para reducir la explotación en el trabajo y luchar contra la trata de personas y la explotación sexual basadas en los principios de la justicia y los derechos humanos;
- f) Establecer normas y leyes éticas en materia económica para evitar países especulativos y alentar a las autoridades locales y a las empresas del sector privado a que adopten políticas éticas y socialmente responsables que se centren en el bien público, y a que trabajen para sentar las bases de una justicia social basada en los valores religiosos y morales, los derechos humanos y la dignidad humana con el fin de promover los valores de la solidaridad y el desarrollo social, lo que conduce a la integración social.

La Orphan Charity Foundation quisiera aprovechar la oportunidad que le brinda este período de sesiones para reiterar el llamamiento a estudiar los principios y las leyes de las religiones orientados a reducir la explotación y erradicar la pobreza y a estudiar la posibilidad de beneficiarse de ellos en la elaboración de estrategias internacionales de lucha contra la pobreza. Algunos ejemplos son la ley de la religión islámica que tiene por objeto erradicar la pobreza y lograr el desarrollo económico y la solidaridad social entre los seres humanos a través de la práctica del *zakaat* y el *Jums*, que pagan los ricos a los pobres, y la ley que prohíbe los intereses financieros injustos a fin de prevenir la explotación financiera, y todas las demás leyes encaminadas a promover la solidaridad entre los miembros de la sociedad.

En lo que respecta al problema de la pobreza en el Iraq, sigue habiendo muchos sectores que padecen la pobreza y el desempleo pese a los esfuerzos del Gobierno nacional. La inestabilidad política causada por los repetidos atentados terroristas es uno de los motivos de la persistencia de este fenómeno negativo.

Desde su creación, la Orphan Charity Foundation ha puesto en marcha numerosos programas encaminados a luchar contra la pobreza y a prestar asistencia a grupos sociales marginados. El proyecto de patrocinio de huérfanos es uno de los programas de la organización que incluye entre sus beneficiarios a más de 100.000 huérfanos y a unas 40.000 viudas procedentes de familias pobres.

La organización también ha puesto en marcha varios programas dirigidos a ayudar a los jóvenes a comenzar a construir sus vidas mediante la prestación de apoyo financiero y logístico, además de llevar a cabo un esfuerzo constante por garantizar que los huérfanos sigan teniendo la posibilidad de asistir a la escuela y por ayudar a sus familias en el pago de los costos materiales de los estudios a fin de reducir el fenómeno de la deserción escolar para emprender trabajos manuales en los que pueden verse sumidos en la ignorancia y ser objeto de diferentes tipos de explotación.